

Hoja del Lunes

ORGANO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA DE BURGOS

Teléfono, 2015 Apartado, 46

Burgos :: Año V :: Núm. 205 15 de Febrero de 1954 :: 70 céntimos

El presidente egipcio Naguib en la exposición española de Artesanía

Mostrió especial interés por las armas fabricadas en nuestra Patria

El Cairo. — La exposición de artículos españoles de artesanía ha sido inaugurada solemnemente con asistencia del presidente Naguib y de altas personalidades egipcias. El presidente Naguib recorrió detenidamente la Exposición haciendo constar al embajador español que estaba impresionado por el magnífico progreso comercial e industrial realizado en España, como lo atestiguan los artículos expuestos. Así lo hizo constar también en el Libro de Oro de la Exposición, colocado en lugar preferente del recinto, ante una gran fotografía del Generalísimo Franco.

Durante la visita del presidente, hicieron los honores el embajador de España y el jefe de la misión comercial española en los países árabes, señor Quintero. Asistieron más de cuatrocientos invitados a esta inauguración oficial.

El general Naguib, que felicita muy efusivamente al embajador y a los miembros de la Misión española, mostro especial interés por las armas de fabricación española que figuran también en el certamen y durante varios minutos estuvo manejando un fusil de moderna fabricación española. — Efe.

Poco dinero por la colección de sellos de Faruk

El Cairo. — El agente que subasta los sellos del ex-rey Faruk, se ha negado a adjudicar la colección de sellos conmemorativos del décimo aniversario del nacimiento de Faruk en la suma de 1.950 dólares. For su parte, el representante de una casa norteamericana afirma que nadie pagará el precio que se pide, porque los doscientos sellos que componen la colección, aparecidos en Febrero de 1929, están impresos en colores defectuosos.

Las ventas de otros objetos alcanzaron en la última subasta la cifra de 53.000 dólares. — Efe.

Llueve a torrentes en Bilbao

Bilbao. — El temporal de lluvias se ha recrudecido y llueve a torrentes durante todo el día. — Cifra.

La reunión de Berlín a punto de terminar

A última hora no se llegó a ningún acuerdo sobre la paz con Austria

Rusia pretende mantener las tropas de ocupación

Berlín. — Los cuatro ministros de Asuntos Exteriores han decidido dar por terminada la conferencia el jueves o viernes, sin que se espere ningún acuerdo, después de cuatro semanas de conversaciones.

El anuncio oficial de la fecha de la sesión final puede ser hecho esta noche al terminar la reunión sobre el tratado de paz austriaco. El anuncio está siendo demorado a requerimiento del ministro Molotov, según dicen en los círculos occidentales. No se explican los motivos que pueda tener Molotov para ello.

Se añade que ha sido el secretario norteamericano de Estado, Dulles, el que ha preferido que la conferencia termine de modo radical a que quede en un nuevo estancamiento, como en anteriores ocasiones.

LA VEINTE REUNION

Berlín. — Los cuatro ministros de Asuntos Exteriores han comenzado su veinte reunión. Poco antes se habían reunido los titulares occidentales. — Efe.

EL TRATADO CON AUSTRIA

Berlín. — Los occidentales han propuesto hoy que el tan demorado tratado de paz con Austria sea firmado el próximo jueves. Los soviets se han mostrado de acuerdo, pero han pedido que las tropas de ocupación en Austria continúen hasta que sea concertado un tratado de paz con Alemania.

La propuesta occidental fue hecha por el secretario norteamericano de Estado, John Foster Dulles. En ella se hace constar que los occidentales aceptan la versión soviética de los cinco artículos en disputa, así como la enmienda rusa al artículo 35 del proyecto de tratado, que autoriza el pago por parte de Austria en productos, en vez de hacerlo en dólares, los anteriores activos alemanes.

La propuesta dice que las cuatro potencias deben dar instrucciones a sus representantes para preparar un texto final del tratado, para que sea firmado a las tres de la tarde del jueves próximo.

Fue hecha la propuesta en la reunión de esta tarde. Un portavoz occidental dijo que el ministro soviético Molotov, había accedido. Sin embargo se mantuvo firme en su petición del pasado viernes de que las fuerzas de ocupación continúen en el país hasta que sea firmado un tratado de paz con Alemania. Ayer, los occidentales denunciaron esta petición como "venenosa".

Los tres occidentales sorprendieron ayer a Molotov al anunciar que aceptaban todas las enmiendas rusas a los cinco artícu-

los en disputa del tratado austriaco, acabando de esta forma con el último obstáculo para la firma del mismo.

Los círculos de la delegación norteamericana hacen constar que la propuesta de los occidentales es "un conjunto interdependiente" que tiene que ser aceptada o rechazada globalmente. — Efe.

TERMINARA EL JUEVES

Berlín. — Al terminar la reunión de esta tarde de los ministros de Asuntos Exteriores, ha sido anunciado oficialmente que en principio los cuatro ministros han acordado terminar el próximo jueves sus deliberaciones.

El lunes y el miércoles se reunirán en la embajada soviética y el martes y el jueves en el edificio de la antigua comisión de control aliada, en el sector norteamericano de la ciudad. — Efe.

NO SE LLEGA A UN ACUERDO

Berlín. Los ministros de Asuntos Exteriores de las cuatro grandes potencias, estuvieron a punto de llegar a un acuerdo sobre el tratado de paz con Austria, pero las renovadas demandas soviéticas de mantener tropas de ocupación han conducido nuevamente al estancamiento. — Efe.

"Rusia nunca quiso un arreglo del problema de Alemania"

Un editorial del "New York Times"

Nueva York. — El "New York Times", dice hoy domingo, en un editorial, que Rusia nunca quiso un arreglo del problema alemán.

"La pregunta pertinente que suscita la propuesta de Molotov, de que se abandone el tratado del Atlántico Norte, dice dice el editorialista, es la de por qué los rusos rehusaron negociar un arreglo del problema alemán, antes de que naciera la NATO. Ahora, argumentan como si este sistema defensivo occidental, constituyese el único obstáculo que se opone a las negociaciones, pero formular esa pregunta equivale a contestarla.

Los dirigentes soviéticos nunca quisieron un arreglo de la cuestión alemana. Hoy les gustaría ver a sus aliados de la pasada guerra, retirados a donde se encuentran antes de que las ambiciones rusas obligasen al Occidente a actuar en su propia defensa. Pero el Kremlin sabe que esto es imposible. De aquí que presentan propuestas de todo punto inaceptables, con vistas a perpetuar la tirantez que ellos han creado". — Efe.

El lunes de la semana última, recibieron cristiana sepultura los restos mortales del señor Ruiz Abeniz, famoso periodista que popularizó el pseudónimo de "El Tebib Arrumi" como cronista de nuestra guerra de liberación y había alcanzado personalidad relevante dentro de la Prensa madrileña. Al sepelio, asistieron los ministros de Información y Turismo de Aire y el director general de la Prensa y un gran gentío. A título póstumo le ha sido concedida al señor Ruiz Abeniz la Medalla del Trabajo.

Como prueba del interés que a sus relaciones mutuamente conceden, en régimen de reciprocidad, España y Holanda han elevado a categoría de Embajadas sus respectivas Legaciones. Otro tanto han hecho la Arabia Saudí y nuestra Patria.

Araba de cumplirse el XXV aniversario del heroico vuelo del "Plus Ultra". La proeza ha sido recordada en España y Argentina. Para conmemorar este glorioso episodio, va a erigirse en Madrid un gran obelisco.

La insigne escritora e hispanista Mrs. Huntington, autora de la estatua del Cid que hay en Sevilla — que ella misma regaló a la capital andaluza — ha ofrecido ahora un magnífico grupo escultórico que se instalará en la Ciudad Universitaria de la capital española.

Ha sido presentado al Consejo de Ministros un plan de intensificación de la producción eléctrica con arreglo al cual puede esta llegar dentro de cuatro años a 15.700 millones de kilowattios-hora.

SU SANTIDAD DIRIGE UN MENSAJE A LOS ENFERMOS

Ayer abandonó su alcoba después de dos semanas

Ciudad del Vaticano. — Su Santidad el Papa, Pío XII, ha dirigido un mensaje a través de los micrófonos de la Radio Vaticana, a todos cuantos sufren la angustia de enfermedades físicas, con motivo de la jornada de oración dedicada a ellos y que ha organizado la comisión del Año Mariano.

El Padre Santo pronunció las primeras frases de su mensaje desde la misma Cámara Pontificia, comenzó a hablar a las siete y cuarto de la tarde ante el micrófono de la ciudad emisora. Después de dirigir a todos los enfermos del Mundo las primeras frases de consuelo y exhortación, un sacerdote locutor de Radio Vaticano, continuó la lectura del mensaje.

Su Santidad recordó que gracias a la técnica moderna podía dirigirse personalmente a todos los que padec-

en enfermedades en hospitales, clínicas, prisiones o en sus mismas casas.

Se refirió a la celebración del Año Mariano y exhortó a todos los que se encuentran enfermos a que imploren la protección de la Excelsa Madre común, la Inmaculada.

Al terminar la lectura del mensaje, el Padre Santo impartió su bendición apostólica para todos aquellos que sufren enfermedades. — Efe.

OYO MISA EN LA CAPILLA PRIVADA Ciudad del Vaticano. — Su Santidad el Papa, ha abandonado hoy su alcoba, por primera vez desde hace dos semanas, en que cayó enfermo, para asistir a la Santa Misa en la pequeña capilla adjunta a su habitación. Pío XII se levantó de la cama a las siete y media de la mañana, hora española, y oyó la misa oficiada por el Padre jesuita Hendrix. — Efe.

Se reúne en Valladolid la Comisión directiva de la sección española de la Sociedad Internacional "Francisco Suárez"

Fueron adoptados importantes acuerdos sobre el Curso de Verano de Burgos

Bajo la presidencia del Excmo. Sr. Subsecretario de Justicia, D. Ricardo Greja Elósegui, se han celebrado dos importantes sesiones de la comisión directiva de la Sección Española de la Sociedad Internacional Francisco Suárez.

Tuvo lugar la primera, en el Palacio Arzobispal de la ciudad hermana, bajo la presidencia del Excmo. y Reverendísimo Sr. Arzobispo, Dr. García Goldaraz, y con asistencia del secretario de la Sección Española, don Pedro Recamara y Vallis, el rector en cargo de la Universidad, don Juan del Rosal; el director técnico del Instituto Jurídico, don Juan Beneyto; el secretario general, don José María Codón; el R. P. Eleuterio Elorduy, prefecto de Estudios; y el Padre Solano, decano de la Facultad Teológica de Oña.

Su objeto ha sido la creación de una sección de espiritualidad que radicara en Valladolid, en torno al simbolismo del Santuario de la Gran Promesa, para el estudio y propagación de los grandes temas cristológicos, particularmente el del Sagrado Corazón, sección que tendrá similar organización en lo espiritual, al Instituto Histórico Jurídico Francisco Suárez, primera creación de la Sociedad en Burgos, y a la sección Filosófica instituida en la Universidad de Coimbra.

Por la tarde en el vicerrectorado de la Universidad, bajo la presidencia del señor subsecretario de Justicia, en nueva sesión, se trató ampliamente del III Curso de Verano, al que se proyecta dar por el Instituto Jurídico Francisco Suárez, en Burgos, una resonancia y altura superior a los precedentes, dándose cuenta por la Secretaría General de la campaña de propagación que durante todo el invierno, y a partir del "Día de la

Hispanidad", se viene llevando a cabo en toda América, con la participación de ministros y catedráticos americanos, así como de la petición de la UNESCO a través del Ministerio de Asuntos Exteriores, de que el Centro Postuniversitario burgalés se coordine con las tareas culturales de la organización mundial indicada, y realice el oportuno intercambio de programas, profesores y alumnos.

Se acordó la elaboración de un programa que será sometido al Consejo Rector y al Patronato de Burgos, mostrando todos los reunidos la complacencia más viva por la altura y perfecta organización de los dos cursos de verano desarrollados en esta ciudad, y la cooperación de todas las autoridades.

Un barrio de Tudela inundado por el Ebro

El nivel del agua alcanza cuatro metros sobre el cauce normal

Riva Gardner salvada en un fuerte temporal en la costa de San Remo

Había salido a dar un paseo en una pequeña embarcación

Tudela (Navarra). — El río Ebro ha comenzado a subir de nuevo en las últimas horas. Las aguas han vuelto a salir al barrio de San Julián, donde ha sido cerrado el paso a la circulación. Los campos de Soladrón, han sido otra vez inundados, y se toman precauciones para salvar de las aguas otros terrenos que están amenazados.

Los pontones de los pescadores se han puesto de nuevo en servicio para acudir en auxilio de los vecinos biodegradados por las aguas. Hasta las siete de la tarde, el nivel de las aguas alcanzaba una altura de unos cuatro metros, sobre su cauce normal, y si fueran en aumento, a razón de unos cuatro centímetros por hora. — Cifra

SALVAMENTO DE AVA GARDNER

San Remo (Italia). — La estrella cinematográfica Ava Gardner fue salvada anoche cuando, después de haber estado perdida durante cuatro horas, un temporal arrasador, mar adentro, la pequeña embarcación en la que había salido a dar un paseo.

Algunas personas vieron a Ava a bordo del bote que utilizó en el rodaje de la película "La Condesa descalza", en la que interpreta la figura principal, dicen que el mar estaba en calma pero que, de repente sobrevino una tormenta que arrastró a la embarcación hacia alta mar. Ava fue rescatada por un yate que había salido en su busca, en un estado de gran agotamiento. — Efe.

CHOQUE DE TRENES EN CASTELLON

Castellón. — De la estación de Jérica, han telegrafado que entre esta estación y la de Caudiel han chocado dos trenes. El choque ha ocasionado varios heridos. Uno de ellos es el corte de Valencia - Caudiel, llamado el "tren azul", y otro, un mercancías. No se conocen más detalles. Han salido de la capital para el lugar del suceso, el capitán-jefe de la Guardia Civil, con personal a sus ór-

Hoy llegará a Cartagena la primera expedición con material norteamericano para España

El almirante Vierna, en nombre del Gobierno, firmará en la recepción

Asistirá al acto el embajador de la Casa Blanca

Cartagena. — Mañana, lunes, a las nueve de la mañana, entrará en este puerto el barco norteamericano que transporta la primera expedición de material para España. La ceremonia de recepción oficial se celebrará a las once de la mañana en el muelle de Alfonso XII. El Gobierno español estará representado por el almirante Vierna. Asistirá al acto el embajador norteamericano, Mr. Dunn. Han llegado ya numerosas comisiones norteamericanas y españolas y periodistas nacionales y extranjeros. — Cifra.

El testimonio de adhesión y cariño del pueblo marroquí, han llegado a Málaga poco después de las ocho de la noche, procedentes de Granada. En el hotel donde se hospedan fueron cumplimentados por las autoridades y representaciones mallagueñas. Después de unos minutos de cordial conversación, las personalidades marroquíes se retiraron a sus habitaciones para descansar. Mañana saldrán con dirección a Algeciras, desde donde emprenderán el viaje de regreso a Marruecos. — Cifra.

Diez y siete países participarán en el festival de cine de Mar del Plata

Figurarán películas españolas

Mar del Plata. — Se ha concluido el firmado la participación de 17 países en el próximo festival cinematográfico de Mar del Plata, que se celebrará del 8 al 15 de Marzo próximo y en el que serán proyectadas más de cuarenta películas.

Los países representados son España, Austria, Canadá, Checoslovaquia, Chile, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Suecia, Rusia, Hungría, República Federal alemana, India, Polonia, Japón, Méjico e Italia.

SUSAN BALL, CON UNA PIERNAS ARTIFICIALES

Hollywood. — La artista cinematográfica Susan Ball, a la que el 12 de Enero pasado le fue amputada la pierna derecha, comenzará a andar nuevamente después de haberla provisto de una pierna artificial. — Efe.

ERROL FLYN ACUSA A SU ESPOSA

Roma. — El actor cinematográfico Errol Flynn, ha acusado a su esposa, de la que está separado, Nora Edington, de gastarse el dinero en capos de vison y viajes a Egipto en vez de dedicarlo al cuidado de sus hijos. Flynn, demandado por Nora, está acusado de no pasar pensión a su mujer. El actor ha declarado que había dejado de abonar las sumas correspondientes a la educación de sus hijas pequeñas por malgastar el dinero.

En Argentina se consume cada vez más carne

En Cuba se hacen planes para limpieza de las ciudades

Buenos Aires. — La población argentina ha revelado su tendencia a consumir cada vez más cantidad de productos cárnicos, ha dicho en un mensaje mientras los argentinos consumieron solamente un 68'5 por ciento del total de carnes producido en 1943, en 1952 este porcentaje subió a un 85 por ciento y a un 87 en 1953.

Argentina sacrificó en 1952, 7.600.000 de cabezas de ganado que dieron 1.790.000 toneladas de carne, de las que 1.513.000 toneladas fueron consumidas en el país. — Efe.

MEDIDAS DE LIMPIEZA EN LA HABANA

La Habana. — Entre los planes para 1954 figuran medidas para realizar la limpieza de La Habana y de otras ciudades, con arreglo a sistemas modernos y eficaces, adquisición de equipos exterminadores de moscas y otros, entrarán en servicio seis Hospitales provinciales y el nacional que se construye en el Rancho Boyer, así como dispensarios infantiles que patrocinan la primera dama de la República, junto con otro Hospital para inválidos. — Efe.

